

Zeitschrift: Mitteilungsheft / Heimatkundliche Vereinigung Furttal
Herausgeber: Heimatkundliche Vereinigung Furttal
Band: 47 (2018)

Artikel: Im Furttal alt werden - einst und heute
Autor: Bannwart, Kurt / Gasser, Barbara
Vorwort: Vorwort und Dank
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1036655>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vorwort und Dank

Während der Entstehungszeit des vorliegenden Jahreshefts stand das Thema Altersvorsorge im Zentrum der Diskussionen. Im Nationalrat kam die Reform nach mehr als fünf Jahren Vorbereitung mit einer hauchdünnen Mehrheit von 101 Stimmen durch. Am 24. September 2017 entschied sich die Mehrheit der Bevölkerung gegen das Reformpaket. Hauptthema war die demografische Entwicklung. In Zukunft werden immer weniger aktive Erwerbstätige die AHV-Renten der Pensionierten bezahlen müssen. Das hat auch Auswirkungen auf die Gemeinden: Es braucht mehr altersgerechte Wohnformen, mehr Pflegedienstleistungen und mehr Betreuungsangebote.

Üblicherweise schaut man in den Jahresheften der Heimatkundlichen Vereinigung Furttal zurück, sei es auf ein historisches Ereignis, eine Person, die Geschichte eines Gebäudes, eines Dorfes oder auf eine Tradition. Eher selten ist eine Bestandesaufnahme wie in diesem Heft. Dabei geht es um die derzeitigen Angebote für ältere Menschen im Furttal. Das vorliegende Heft schaut nicht nur in die Vergangenheit, sondern wagt ab und zu einen Blick in die Zukunft. Es versucht, sich dem Thema des Älterwerdens aus ganz unterschiedlichen Perspektiven zu nähern. Wann ist man alt? Was bedeutete es früher, ohne Krankenkasse auszukommen? Wie gehen ältere Menschen mit der zunehmenden Digitalisierung um? Sind Altersheime ein Auslaufmodell?

Viele dieser Themen sind nicht nur im Furttal aktuell. Deshalb enthalten einige Abschnitte allgemeingültige Aussagen. Wir haben aber versucht, möglichst oft einen direkten Bezug zur Region zu schaffen und lokale Zeugen zu befragen.

Wir bedanken uns bei allen Interviewpartnern, Gemeindeverwaltungen und Vertretern von Institutionen, die uns Informationen geliefert und die Texte gegengelesen haben.

Kurt Bannwart und Barbara Gasser